

## > Un espace culturel, mais pour quel projet politique ?

Lors d'une réunion publique le 31 mars dernier, les élus de la majorité ont présenté de très nombreux projets sans indiquer précisément ceux qui seraient réalisés à court ou moyen terme. Après plus de 3 ans en responsabilité, **la majorité n'a toujours pas présenté ses priorités d'investissements et comment elle comptait les financer**. Cela fait plusieurs mois que nous demandons la présentation d'un plan pluriannuel d'investissements, mais toujours rien alors que c'est de la responsabilité de la majorité de donner des orientations budgétaires et d'informer sur la capacité financière de la commune à investir dans de nouveaux projets.

Mener des études pour une commune est une nécessité pour répondre aux enjeux actuels et de demain mais passer à l'acte en est une autre. **Les Chalonnaises et Chalonnais attendent toujours en vain.**

Nous avons eu quelques informations sur le projet phare de la majorité, l'espace polyvalent et culturel. Des usagers ont été consultés pour recueillir leurs besoins. Le projet s'orienterait vers une salle aux usages mutualisés. Investir dans un espace culturel peut être très pertinent pour une commune de la taille de Chalonnnes. Mais **un investissement de plusieurs millions d'euros doit être au service d'un projet**. A ce jour, **nos interrogations sur le projet politique culturel restent sans réponse**, seuls les conflits d'usages entre le cinéma et la programmation de spectacles semblent justifier cet investissement. Cette étape est prioritaire pour définir les objectifs, le public ciblé, les moyens à mettre en place... **L'ambition du projet d'espace culturel dépend avant tout du projet politique de la municipalité**. L'investissement porterait sur plus de 5 millions d'euros. Il est **indispensable, avant toute décision, de connaître les coûts de fonctionnement de cet équipement** qui eux aussi dépendent de l'ambition du projet culturel.

Pour ce projet de salle, il aurait été très pertinent de **plus associer les Chalonnaises et les Chalonnais sur la définition du projet politique**, car c'est un outil structurant au service des citoyens permettant de rassembler les habitants. Dommage, c'est une **occasion manquée d'une démarche participative de la part de la municipalité**, pourtant une orientation qui était un engagement électoral. Informer les citoyens est un premier pas, les impliquer collectivement en est une autre. Pour ce projet, il y a une nécessité à **favoriser l'engagement citoyen afin que les habitants deviennent acteurs** et pas uniquement consommateurs. Nous élus, avons cette responsabilité de mettre au cœur des politiques locales, la démocratie participative pour favoriser les échanges, le débat et pour aboutir à des propositions collectives.

*Maud Avannier, Stella Dupont, Fernando Goncalves, Véronique Onillon, Marc Schmitter, Anne Uzureau*